



10 Jahre ibdw

■ Im Jahr 2013 ging die **ibdw** als eine von fünf vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) geförderten Fakultäts-Biobanken in Deutschland (und erste in Bayern) an den Start.

Seit dieser Zeit sammelt und lagert sie humane Bioproben um die medizinische Forschung voranzubringen. Wir feiern das erfolgreiche Dezenium am **23. Juni** mit einem wissenschaftlichen Symposium sowie einem Tag der offenen Tür am **24. Juni** mit buntem Programm – zu dem wir alle Interessierten herzlich einladen.

Ihr Team der **ibdw**

10 Jahre **ibdw** – feiern Sie mit uns!

Einladung: Symposium und Tag der offenen Tür (23./24. Juni)

■ Vor genau 10 Jahren nahm die **ibdw** ihren Betrieb auf. Zur Feier dieses Anlasses veranstaltet die Biobank am 24. Juni einen Tag der offenen Tür.

Die **ibdw** öffnete im Jahr 2013 ihre Pforten und Tiefkühlager zur Sammlung und Lagerung humaner Bioproben für die medizinische Forschung. Seit dieser Zeit hat sich die Biobank als ein zentraler Baustein der Spitzenforschung am Würzburger Uniklinikum etabliert, was seinen Ausdruck nicht zuletzt im bevorstehenden Ausbau ihrer Lagerkapazitäten findet. Um ihren 10. Geburtstag gebührend zu feiern, veranstaltet die Biobank am **Samstag den 24. Juni** einen **Tag der offenen Türe** mit buntem Programm, einer Podiumsdiskussion, Imbiss und Führungen. **Dazu laden wir Sie sehr herzlich ein.**



Schon am Vortag gibt es am UKW ein wissenschaftliches Symposium, auf dem renommierte Spitzenforscherinnen und -forscher hochaktuelle Themen vorstellen.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

(Das Programm finden Sie auf unserer Webseite www.ibdw.de)



Neuer Film aus der **ibdw**

Hinter den Kulissen

■ Einblicke in die Arbeit der **ibdw** bietet ein neuer Kurzfilm.

Sie wollten immer schon einmal wissen, was passiert, wenn sich hinter den angelieferten Bioproben die Türen der **ibdw** schließen? Um diese Frage zu beantworten, hat uns ein Filmteam bei der Arbeit begleitet.

Entstanden ist ein kurzer Film, der die Reise der Bioproben von der Einlieferung bis zur Lagerung mitverfolgt.

Sie finden den Film auf unserer Webseite und hier: <https://t1p.de/ibdw-film>

Zusatz(be-)funde im Fokus

Forschung in der ibdw

■ Ein neuer Fachartikel thematisiert medizinische Zusatz(be-)funde.

Wie mit Zufalls- bzw. Zusatz-(be-)funden umgehen, die bei Forschungen mit pseudonymisierten Biobank-Proben auftreten? Zu dieser Frage entwickelte das Biobank-Netzwerk GBN/GBA unter Federführung der **ibdw** einen praxisorientierten Prozess, der ethische und datenschutzrechtliche Belange berücksichtigt.

Das Thema wurde im »nature«-Magazin »European Journal of Human Genetics« unter dem Titel »GBA/GBN-position on the feedback of incidental findings in biobank-based research: consensus-based workflow for hospital-based biobanks« veröffentlicht. (<https://rdcu.be/c7CFI>)

Wir bedanken uns bei allen, die die Veröffentlichung ermöglicht haben.

UKW-Slogan-Wettbewerb

Ausgezeichnet kreativ

■ **ibdw**-Mitarbeiter belegt ersten Platz beim UKW-Slogan-Wettbewerb.

»Wir suchen einen Slogan für das UKW«, lautete der Titel des Wettbewerbs, bei dem Mitarbeiter/Innen des UKW Textvorschläge einreichen konnten. Besonders kreativ zeigten sich Mitarbeiter der **ibdw**: Den ersten Platz unter 20 prämierten

Slogan-Ideen (und ein Wellness-Wochenende) gewann Dr. Michael Neumann, IT-Leiter der **ibdw**, mit dem Slogan »Wir denken Medizin neu«. Die Plätze fünf und acht gingen an Jörg Fuchs aus der »Projektgruppe Slogan« und Marcel Müller.



Foto: R.Börste/S.Gerhard UKW